

El Semanario

CIUDADANOS • IDEÓLOGOS • PROFESIONISTAS • EMPRESARIOS • POLÍTICOS

Banxico confía en que Pemex se recupere y no afecte la calificación de México

Ante la incertidumbre que se ha generado en torno al programa de rescate presentado por AMLO, Banxico confía en que Pemex se recupere y no afecte la calificación de México, pero advirtió que se deben fortalecer indicadores macroeconómicos al tiempo que redujo el crecimiento del PIB.

Ciudad de México.- El entorno económico no es de lo más positivo en estos momentos para México, ya que enfrenta factores internos y externos que seguramente afectarán su desempeño en el corto plazo y por tal motivo, el **Banco de México (Banxico) redujo sus proyecciones para este año.**

En la presentación de del Informe trimestral octubre-diciembre 2018, el gobernador del banco central, Alejandro Díaz de León, informó que para este año, **"se revisó el intervalo de crecimiento esperado del previo entre 1.7 y 2.7 por ciento, a uno de entre 1.1 y 2.1 por ciento"**.

En ese mismo sentido colocó las proyecciones para 2020, donde Banxico "lo ajustó de entre 2.0 y 3.0 por ciento, a uno de entre 1.7 y 2.7 por ciento".

Pemex es una de las mayores preocupaciones

El entorno que se ha generado en torno a Pemex, con la **reducción de su calificación por parte de Fitch Ratings** y la urgencia del gobierno federal de impulsarla nuevamente con apoyos financieros y fiscales para rescatarla de su situación actual, ha sido una de las mayores preocupaciones de las últimas semanas en el entorno financiero.

El problema es que tal como lo señala Banxico, a pesar de los 107 millones de pesos que anunció el gobierno federal que piensa destinar para ayudar a Pemex, **existe el riesgo de "que se deteriore la calificación crediticia del país o de las empresas productivas del Estado"**, en particular de ésta, lo que impactaría de manera negativa en el desempeño económico del país.

Esto debido a que "la rebaja en la calificación de Pemex refleja los rezagos que tiene la empresa petrolera en materia de inversión y en volúmenes de producción", dijo Alejandro Díaz de León, por lo que **"es muy importante que esto pueda encauzarse de la mejor manera posible** y de esta manera tendrá un menor efecto sobre el financiamiento de otros agentes en la economía".

Dadas las consecuencias que esto puede provocar, el gobernador de Banxico confió en que "será exitoso el proceso que ha emprendido la actual administración para atender de la mejor manera posible la compleja situación de la petrolera, pues **es muy importante que "le vaya bien"**.

Reducción en la calificación de México

La grave situación de Pemex y la poca aceptación que tuvo en el entorno financiero el plan de rescate presentado por el gobierno federal, ponen en automático una **posible reducción de la calificación del soberano de México**, pero según Díaz de León hay elementos para enfrentarlo de manera eficaz.

Así, el gobernador de Banxico aseguró que “el país no ha estado ajeno a episodios en los cuales se le cambia la perspectiva”, pero “lo que le ha funcionado a México para enfrentar estos choques” es **contar con una “estrategia macroeconómica sólida y robusta**, lo que le ha permitido a la economía poder sobrellevarlos sin deterioro tanto en las calificaciones crediticias como en la actividad económica”.

Con lo cual destaco la importancia en estos momentos de **mantener una “postura monetaria y de finanzas públicas prudentes”**, ya que en un entorno de alta incertidumbre, “esos elementos son y seguirán siendo clave para seguir fortaleciendo la calificación crediticia hacia adelante”, sostuvo Díaz de León en declaraciones que retoma *Notimex*.

Otros factores de riesgo económico

Por otra parte, en el informe presentado por el Banco de México, también desataca otros factores de riesgo que enfrenta la economía nacional en estos momentos.

Estos los divide en dos vertientes, los internos donde destaca “una desaceleración más pronunciada en el primer semestre de 2018, en particular al cierre del año”, además de algunos “elementos transitorios, como **problemas logísticos y de distribución de combustibles** en enero y las interrupciones a las vías férreas en Michoacán”.

A nivel exterior, las principales amenazas vienen sobre de os Estados Unidos, ya que se prevé una “desaceleración de la actividad económica y de la producción industrial” en ese país, además de “**un retraso en el proceso de ratificación e implementación” del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)**.

Y finalmente, el banco central también advierte como elementos de riesgo para México, que se puede dar “un escalamiento de las tensiones comerciales o se **adopten mayores medidas proteccionistas a nivel mundial**; episodios de volatilidad en los mercados financieros internacionales, y una desaceleración de la economía y el comercio globales mayor a la esperada”.

Así, con este escenario con diversos frentes que atender, Banxico confía en que Pemex se recupere y no afecte la calificación de México, ya que debido a la importancia que tiene esta empresa en la economía nacional, su crisis afecta de manera profunda cualquier posibilidad de crecimiento en el país.